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一 般 質 問 通 告 書 
  令和２年２月 

番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

６ 岩 渕 典 仁

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 国土強靭化地域計画について 

 ⑴ 国土強靭化地域計画策定の必要性をどのように認識しているのか 

⑵ 国土強靭化地域計画を、どのようなスキームで、いつまでに策定する見通しなのか、

その方向性について伺う 

⑶ 国土強靭化地域計画を策定していく場合の課題をどのような事項だと分析、想定し

ているか 

⑷ 国土強靭化地域計画を策定するメリットをどのように分析しているか 

⑸ 国土強靭化地域計画と「総合計画」、「総合戦略」との位置付け、関係性について、ど

のように整理する予定であるか 

２ コミュニティ・スクールについて 

 ⑴ 市立小中学校を取り巻く教育環境の課題は何か 

⑵ コミュニティ・スクールの重要性、必要性をどのように認識しているか 

⑶ 本市のコミュニティ・スクールの現状と今後の方針をどのように考えているか 

⑷ コミュニティ・スクール導入の課題と成果をどのように考えているか 

３ 都市間交流について 

⑴ 牟婁峯（むろね）の歴史ブラッシュアップ講演会の成果について伺う 

⑵ 新宮市との都市間交流の方向性について伺う 

７ 千 田 恭 平

（ ５ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 気候非常事態宣言について 

 ⑴ 市における宣言と政策への取り入れの考えは 

 ⑵ 2050年ＣＯ₂ゼロ宣言についての評価と市の考えは 

２ ＳＤＧｓの取り組みについて 

 ⑴ 政策としてどう進めていくか 

 ⑵ 市民に対しどう取り組んでいくか 

３ 災害時要支援者名簿について 

  平時の名簿提供を可能にする条例制定の考えは 

４ 電気自動車充電スタンドについて 

 ⑴ 市内の設置状況は 

 ⑵ 市の設置及び設置推進に向けて取り組む計画は 

８ 石 山  健

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 森林の大規模開発を防ぎ、豊かな森林を生かした林業施策について 

⑴ 林業労働者が減少し、手入れの行き届いていない森林の環境保全、資源確保におい

て猶予できない状況にあるため、林業労働者確保について対策を図る考えはないか 

⑵ 木材供給、森林の水源涵養、山地災害防止、保健・文化・教育的利用の場の提供、良

好な生活環境を保全する機能の発揮に加え、地球温暖防止機能の発揮や森林の持つ生

物多様性の保全が高まっている 

持続可能な森林経営を推進するには、小学校高学年から森林教育を取り入れる必要

があると考えるが、見解を伺う 

２ 国民健康保険制度について 

⑴ 命と健康にかかわる資格証明書、短期被保険者証の発行について伺う 

⑵ 財産の差し押さえや処分については、独自の要綱を定め、悪質な滞納者以外は行う

べきではないと考えるが、見解を伺う 

⑶ 子供の均等割は、医療費無料化への対応に逆行することから、市の負担とするべき

と考えるが、見解を伺う 

３ インフルエンザ予防接種費用の助成について 

小児に対するインフルエンザ予防接種費用は、全額助成が必要と考えるが、見解を伺

う 
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９ 千 葉 信 吉

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 公共交通対策について(高齢者対策含め) 

⑴ 公共交通のあり方の地域懇談会・市民アンケート等から見えてきた課題とバス運営

の課題は  

⑵ デマンド型乗合タクシーの利用状況と現状を踏まえた今後の課題と推進の考えは 

⑶ 回遊型バス運行導入の進捗状況は 

⑷ 高齢者自動車運転免許証返納の状況と返納後の対応は 

⑸ バス事業者運行による路線廃止後の路線維持の考えは 

⑹ 持続可能な公共交通体系、交通網形成・維持に向けた今後の考えは 

２ 防犯灯・街路灯整備について 

⑴ 防犯灯と街路灯の設置及び管理に係る補助要件は 

⑵ ＬＥＤ交換への進捗状況と交換終了めどは 

⑶ 商店街の状況を踏まえた街路灯の現状把握は 

⑷ 住環境の変化、中心市街地･商店街等裏路地の夜間における現状把握がされているか

⑸ 防犯対策含め、今後、防犯灯の整備が必要と考えるがいかがか 

３ フッ化物洗口について 

⑴ 県主催による子供達へのフッ化物洗口等の説明会に養護教諭も要請があり講習を受

けたようだが把握されているか 

⑵ フッ化物洗口は健康面において危険であると考えるが、学校において集団フッ化物

洗口の問題把握がされているのか 

⑶ 歯科医師等によるフッ素歯面塗布など行われているが学校現場にフッ化物洗口の導

入は必要ないと考えるがいかがか 

⑷ 今後、学校現場との意思疎通を図り共通理解のもと慎重に進めていただきたいと考

えるがいかがか 

10 小 岩 寿 一

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 救急発生時の情報共有について 

現在の消防指令センターの１１９番受信後の流れを伺う 

２ 「お悔やみ窓口」の設置について 

窓口での遺族への対応について伺う 

３ キッズゾーンの設置について 

⑴ スクールゾーンの設置状況について伺う 

⑵ キッズゾーンの設置について伺う 

11 武 田 ユ キ 子

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 公正で透明度の高い持続可能な行政経営について 

  行財政基盤の確立を目的として、全国で取り組んだ平成の大合併 

  当市は平成17年に７市町村、平成23年に藤沢町と合併し、面積1,256平方キロメー

トル、人口12万7,642人の新「一関市」が誕生し８年が経過 

  今月の人口は11万5,437人、８年間で１万2,205人、年間1,500人余が減少している

  全国的とはいえ、急激な人口減少・少子高齢化が進む中で、将来にわたって持続可能

な自治体経営は一関市においても、大きな課題と認識する 

 「あれもこれも」から、「あれかこれか」というさらなる選択と集中・スクラップ・ア

ンド・ビルドが求められる 

 これらの推進には、主権者である市民の理解を得ることが重要であり、公正で透明度

の高い行政情報の公開による市民の信頼の確保と課題の共有が不可欠と捉え、以下につ

いて伺う 

⑴ 合併時に持ち寄った施設や事業（催事等）の統廃合・見直しの進捗状況は 

⑵ 合併前の自治体の独自施策の引き継ぎ状況と公平性の確保対策（著しい事案）は 

⑶ 協働のまちづくりの評価・課題（特に行政と市民との協働について）は 

 ⑷ 公正で透明度の高い行政経営に対する評価・課題は 

 ⑸ 政策形成過程の適時な情報公開・市民との合意形成は図られているか 

 ⑹ 新年度における廃止・見直しとする主な事業と事由は 
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12 菅 原  巧

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 国際交流の現況について 

⑴ 国際交流の現状は  

⑵ 国際交流の将来展望は 

２ 人材確保策について 

⑴ 介護施設の人材不足の対応は 

⑵ 中小事業者で後継者不足が予想されるがその対応は 

⑶ 外国人労働者の確保も視野に入れて考える必要はないか 

３ 空き校舎の活用について 

⑴ 空き校舎活用の取り組みについて伺う 

⑵ 地方創生の取り組みとして日本語学校に活用する考えはないか 

４ ひきこもり対策について 

⑴ 県で実施した「地域住民の社会参加活動に関する実態調査」後の取り組み状況につ

いて伺う 

⑵ 今後のさらなる充実策は 

13 沼 倉 憲 二

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 指定管理者制度の検証について 

  年々行政サービスの委託が進んでいることから、特にも指定管理者制度導入の状況に

ついて伺う 

 ⑴ 行政サービスの多くを担っている指定管理者制度のメリット、デメリットをどう捉

えているか 

 ⑵ 指定管理者による施設運営が、住民の福祉を増進する目的で公の施設を利用に供し、

住民サービスの質の向上を図ることとなっているが、そのような検証をどのように行

っているのか 

 ⑶ 指定管理者による施設運営や職員の現状をどう検証しているのか 

 ⑷ 指定管理者制度を市民が検証する仕組みが必要ではないか 

２ 中山間地が多い旧東磐井地域の活性化について 

  市内を、地形や交通網、産業など総合的に見て、東西格差が広がる傾向にある 

 ⑴ 西地区に比べ、少子高齢化、人口減が進む旧東磐井地域の現状をどのように捉え、

施策に取り組んでいるのか 

 ⑵ ＩＬＣ誘致実現の成否による旧東磐井地域の将来見通しをどのように想定している

のか 

 ⑶ 旧東磐井地域の活性化のための地域戦略として宮城県北・石巻地方との縦軸の整備

は必要ではないか 

３ 消防・防災対策の強化について 

  温暖化による異常気象が頻発し、局地的な大規模災害が各地で発生し大きな被害をも

たらしている 

 ⑴ ソフト対策の強化に取り組む必要があるのではないか 

・ 防災マップの市民の理解と行動の浸透 

・ 消防団員の確保対策とインセンティブの充実 

・ 河川支障木や伐採樹木の除去、河川掘削対策 

・ 災害時の建設業協会の役割の評価と連携 

 ⑵ ハード面の整備を推進すべきではないか 

・ 消防本部の機能強化 

・ 消防団屯所の整備 

14 菅 野 恒 信

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 市の新たな発展構想ＳＤＧｓについて 

 ⑴ 「国連ＳＤＧｓ目標」に近づけるための具体策について伺う 

⑵ 「資源・エネルギー循環型まちづくり」と「脱炭素化」をすり合わせる具体策につ

いて伺う 

⑶ 市民・団体総参加の「ＳＤＧｓ総参加」を進めていく方策について伺う 

２ 栃倉南地区に設置計画の太陽光発電について 

 ⑴ 住民・地域の理解が得られない計画は進まないと考えるが所見を伺う 

⑵ 過去の災害の教訓を受けてきた住民の声を生かす考えはないか 

⑶ 栃倉南地区の市有林を生かした振興策について伺う 



4

３ ＮＥＣプラットフォームズ㈱一関事業所などの跡地について 

 ⑴ ＮＥＣプラットフォームズ㈱一関事業所跡地の土壌汚染検査結果は 

⑵ 駅東口南駐車場の土壌汚染原因と現状は 

⑶ 市民・利用者の健康と住民・議会の合意が最優先と考えるがいかがか 

15 金 野 盛 志

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ ＩＬＣの推進について 

 ⑴ １月末に学術会議のマスタープランが公表されたが、市としての今後の推進方針は

 ⑵ 市内各地で開催された解説セミナーについての市民の方々の意見に対しての対応は

   また関係機関との情報共有、連携は 

２ 公共交通政策の推進について 

 ⑴ デマンド型交通を実施する際、財政的に上限を設定するのか 

 ⑵ 公共交通施策は、福祉面の役割が大きいが､どのように施策推進の観点を果たすのか

３ 森林環境譲与税の施策の推進の基本的な考え方について 

 ⑴ 県民税と施策のすみ分け（役割）は 

 ⑵ 使途についての決定過程は（県民税のような第三者機関の有無） 

 ⑶ 施策推進の課題解消策（税務情報などの既存情報の共有）について伺う 

16 那 須 茂 一 郎

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 市職員の飲酒運転防止対策について 

⑴ アルコールに対して基本的知識の習得を目指す考えはないか 

⑵ 飲酒運転による事案が発生した際の、上司の管理監督責任は再検討できないか  

２ 市の制度を利用した移住者への対応について 

空き家バンク等市の制度を利用して移住された方を市が地域に紹介し、交流を促す考

えはないか 

17 永 澤 由 利

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 産業振興策について 

 ⑴ 農業の振興策について、持続可能な農業・担い手づくりへの対応策は 

⑵ 和牛・乳用牛の増頭・増産対策は 

⑶ 製造業や流通業などの産業集積の今後について伺う 

⑷ 空き店舗対策は 

⑸ 大船渡線を活用した観光振興の施策について伺う 

２ 地域包括ケアシステムについて 

 ⑴ 地域医療構想推進に向けた国保藤沢病院の対応について伺う 

⑵ 地域包括ケアシステムへの取り組み状況と今後の課題について伺う 

⑶ 医療・介護情報ネットワーク構築について伺う 

３ 男女共同参画施策について 

 ⑴ 男女共同参画推進策について伺う 

⑵ 女性農業者の支援について伺う 

18 佐 藤  浩

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 2022年以降の成人式について 

成年の定義が変わるが、当市の成人式の検討は 

２ 鳥獣被害について 

⑴ 鳥獣被害の現状は 

⑵ イノシシ対策は 

⑶ カラス対策は 

⑷ 対策専門部署を設置して、対応すべきでは 

３ 水道事業について 

 ⑴ 水道料金徴収等業務の民間委託後の組織体制は 

⑵ 現在の水道管布設がえ計画は 

４ 災害時のペット同伴避難所の開設について 

 ⑴ ペット同伴避難所の必要性の認識は 

 ⑵ 開設の検討は 

 ⑶ 開設するための課題は 

 ⑷ 災害時にペット同伴避難所として活用でき、ドッグラン及びペット同伴宿泊施設な

どの総合サービスを兼ね備えた日本初のドッグリゾートの開設を検討しては 
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19 岡 田 も と み

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 保育園副食費等への対応について 

  昨年10月から実施された幼児教育・保育無償化に伴う給食費実費徴収等の問題点につ

いて、次の質問をする 

⑴ 給食費が無償化の対象から外されたことによって、保育園では副食費の徴収事務を

負うこととなったが、事務負担に対する支援の考えはないか伺う 

⑵ 給食費に対する物価調整額について、今後も必要と考えるが継続する考えはないか

伺う 

⑶ 一時預かり保育について、保育園への委託費を増額する考えはないか伺う 

２ 安心して暮らせる住宅施策について 

  安心して健康に暮らせる住まいの実現のため、次の点について質問する 

 ⑴ 子育て世帯が「最低居住水準」を満たし、安定したゆとりある住生活を営めるよう、

家賃補助の支援を検討する考えはないか伺う 

 ⑵ 高齢者や障がいがある方等、住居探しが困難な方への支援強化が求められている 

市営住宅の保証人免除や入居差別の解消のため民間賃貸住宅への家賃補助等の公的

支援を検討する考えはないか伺う 

３ ＪＲ一ノ関駅構内通路に対する交通弱者支援策について 

  一ノ関駅口の東西を自由に通行したいとの市民要望がなかなか実現しない 

全国では、自治体が発行する通行者証を改札に提示して、通行者の負担なしに駅構内

を通行できる支援事業に取り組む自治体が幾つもある 

  当市においても、高齢者、障がい者、中高生など交通弱者支援策の一つとして「駅構

内通行支援事業」の実施を検討する考えはないか伺う 

20 千 田 良 一

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 一関市まち・ひと・しごと創生総合戦略の検証・評価について 

⑴ 基本目標Ⅰ「市民が力を発揮できる仕事を創出し、若者や女性が集うまちを目指し

ます～仕事や移住に関する願いに応え、社会減を解消する～」の「女性」に関係する

部分について、現時点ではどのように検証・評価されているか 

⑵ 基本目標Ⅱ「社会全体で子育てを支援し、次代の担い手を応援するまちを目指しま

す～就労、出会い、結婚、出産、子育ての環境を整備し、出生率を向上させる～」の

「結婚」に関係する部分について、現時点ではどのように検証・評価されているか 

２ 栗駒山の想定される噴火被害について 

 ⑴ 市民生活への影響は、どのようなことが考えられるか 

⑵ 磐井川の水質には、どのような変化があらわれると考えられるか 

⑶ 産業、特に農業分野への影響は、どのようなことが考えられるか 

３ 児童生徒のスマホ・ゲーム機の使用について 

 ⑴ 市内の児童生徒における使用は、どのような実態か 

⑵ 長時間使用によると思われる弊害には、どのようなものがあると捉えているか 

⑶ 市教育委員会における対応・対策はどのようにされているか 


